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“十佳满意股长”风采录

聂新瑞同志在工作中勤于学习、严于律
己，始终以饱满的工作热情、扎实的工作作
风推动各项工作任务落地落实。2023年，获
评明光月度“干部之星”1次。

当好“组织员”，健全体系促发展

进一步提升水产技术推广阵地建设水
平，配套完善检验检测仪器等设施设备。优
化岗位责任制度，组织技术骨干参加省市培
训，不断提升业务能力和服务水平。2023
年，明光水产品总量达到8.25万吨，同比增
长 3.9% 。 明 光 市 水 产 技 术 推 广 站 荣 获

“2022-2023年度全国基层水产技术推广体
系建设先进单位”。

当好“推广员”，为民服务促增收

认真组织实施生态健康养殖模式、水产
养殖用药减量等水产绿色健康养殖技术推
广“五大行动”。2023年，面向养殖户（场）开

展技术培训500余人次，该市新增稻渔综合
种养面积1.63万亩，推广河蟹生态养殖面积
3.2万亩，其中蟹鳜混养实现每亩增收1000
余元。明光市水产技术推广站荣获全省水
产绿色健康养殖技术推广“五大行动”先进
集体。

当好“指导员”，助企转型促升级

指导金桥湾农业科技有限公司成功创
建国家级水产健康养殖和生态养殖示范
区、广源水产养殖专业合作社成功创建省
级长三角绿色农产品生产加工供应基地。
帮助养殖主体开展水产品品牌培育，提升
品牌价值，“女山湖大闸蟹”获评全国“十大
名蟹”称号。

恪尽职守 勇当创先争优“排头兵”
——记明光市水产技术推广站站长聂新瑞

明 宣

本报讯 为坚决遏制“缺斤短两”计量违
法行为，维护公平竞争的市场秩序，营造安全、
放心、满意的市场消费环境，近日，明光市市场
监督管理局在明南街道召开电子秤使用单位
集中约谈会，36家农贸市场摊位、商超食杂店
经营者参会。

参会人员共同学习了强检计量器具网上注
册申请流程及《集贸市场计量监督管理办法》等
法律法规，并观看了“缺斤短两”网络舆情片。

会后，该局检验所对参会经营户在用的67

台电子秤进行集中检定。工作人员利用标准
砝码，耐心细致地逐台件进行核对、登记、检
定，并对检定合格的计量器具加贴检定合格标
志，对检定发现失准的电子秤进行现场校准。
现场无法修复或校准的，要求其送修后再进行
检定，检定合格后方可继续使用，参会经营户
纷纷为该局“上门送服务”点赞。

据悉，该局将陆续在全市范围内开展电子
计价秤专项整治，营造“称”心如意消费环境。

（陈 侃）

明光开展电子计价秤专项整治

本报讯 “真是解决大问题了！一个
大厅里就办完了社保增员、核定、税务申
报和缴费业务，真是省心省力，太方便
了！让我们免除了繁琐之苦。”近日，说起
明光市人社局的贴心服务，安徽凯睿鑫汽
车部件有限公司专管员蒋先生点赞道。

过去，缴费人在办理社保经办和缴费
业务时，需要在征缴中心与税务局之间来
回奔波，拿号、排队办理业务。这种办事
模式不仅耗时费力，也会给纳税人带来了
不小的麻烦。

为切实解决群众办理社保费业务“多
头跑”问题，明光市人社局主动打通部门
壁垒，积极与明光市税务局办税大厅通力
协作，建立跨部门沟通协调机制，在明光
市行政服务中心大厅设立社保缴费税务

专窗，疏通了缴费窗口专线迁入、设备配
备等一系列难点，实现了明光市社保经办
和缴费业务“一厅联办”。

据悉，该窗口的设立，极大压缩了社
保缴纳时间，提高了社保缴费效率。缴费
人只需跑一次，就能便捷地完成社保经办
和缴费业务。业务的平均办理时长缩减
至3分钟，较传统的“两头跑”缴费模式节
约用时90%以上。

明光市税务局有关负责人介绍，截至
目前，社保通办窗口已经办理超300笔业
务，基本保证了一厅之内社保经办和缴费
业务的全领域覆盖和全流程办理，这也标
志着明光市社保缴费办税环境、营商环境
的进一步提档升级。

（吴乐乐）

“一厅联办”社保缴费“解民忧”

本报讯 日前，明光市烟草局党支部组织
全体党员和入党积极分子前往明光市廉政教
育馆，开展“守规矩、存戒惧、廉洁教育筑防线”
主题党日活动，进一步增强党员干部的廉洁自
律意识，筑牢思想防线，

在廉政教育馆，讲解员带领大家参观了
“立戒”“立鉴”“立廉”“立志”“立心”“立业”等
板块，现场观看近年来明光市纪委监委查处的
部分违纪违法案例，参与廉政知识互动答题，

观看违纪违法人员忏悔视频等。丰富的活动
形式提醒党员们要时刻严于律己、守住底线、
不碰红线。全体党员还重温入党誓词，深情缅
怀先烈，坚定理想信念，时刻不忘入党初心，时
刻牢记党员使命。

参观结束后，大家纷纷表示一定要加强党
性锤炼，树立正确世界观、人生观、价值观，自觉
遵守党纪法规，提高纪法意识和廉洁自律意识，
真正做到知敬畏、存戒惧、守底线。 （胡莉莉）

明光烟草局党支部开展主题党日活动

“哎呀，做完针灸，真舒服啊，于主任我下次什
么时候能再来？”日前，笔者来到明光市潘村镇中
心卫生院，刚走上二楼，闻着一股药香，就听到村
民王德志感慨。

在中医治疗室里，艾烟升腾、药香四溢，几名
患者趴在治疗床上，背上或扎着针灸，或背着艾灸
盒，或扣着火罐。中医科主任于加抗正轮流为患
者捻针、拔罐、推拿。

“村里不少老人因为长期劳作，有腰椎间盘突
出、肩周炎等老毛病，大家都习惯到我这里调理，
每天都有二十多人。”于加抗一边给村民推拿，一
边说。

但在5年前，中医室门可罗雀。村民们遇到腰
酸背疼，都是开一些口服止疼药，或者通过打针、
输液缓解一下症状。

尽管于加抗深知，中医针灸、推拿、膏药外贴、
中药热敷等疗法，可以有效解决这类患者的问
题。然而，当时大家接受度并不高。

为了让中医药走近基层、走近百姓，明光市

开展“银针行动”。在明光市卫健委副主任杨乐
看来，这个行动，并非突发奇想，而是“天时地利”
之举。

所谓“天时”，2019年，明光市创建成为全国基
层中医药工作先进单位，同时，“中国针灸学会明
光专家工作站”落户明光市中医院。同年 10 月，

《中共中央国务院关于促进中医药传承创新发展
的意见》下发。所谓“地利”，特殊的地理气候，多
样的地貌类型，造就了明光市品种多样的道地中
药资源。据统计，明光有木本中药植物约200种，
草本中药植物1000多种，草药资源种类占安徽中
药资源三分之一。

有了“天时地利”，明光市采取“请上来、送下
去”办法，开展集中培训，跟班轮训，分片培训，每
周一村培训，个性化、菜单式培训……举办中医适
宜技术培训班和中医知识讲座，并成立专家指导
组进行全覆盖巡回督导。

要想“补短板”，还离不开资金支持。为此，明
光市财政每年在医改经费中单列200万元、在中医

药预算经费中单列50万元，用于基层中医药适宜
技术人才培养、设备购置和奖补等。

此外，明光还实施中医药服务医保政策，从医
保基金总额预算中单列1000万元，用于激励中医
药适宜技术推广。遴选13个中医药适宜技术病种
实施按病种付费，引导群众在基层就诊。

如今，像于加抗一样的中医遍布明光市城
乡。全市17家基层医疗机构均建成了中医馆，能
够开展10类以上中医药适宜技术。133个村卫生
室均设置了中医诊疗室，能够开展6类以上中医药
适宜技术。

“只有将中医药服务触角伸到基层，发挥中医
药简便验廉优势，让百姓信中医、用中医，进而扬
起中医文化自信。”杨乐说。

从不甚了解到主动选择再到积极推崇，如今，
中医药治疗在群众中已备受认可。

直到中午时分，最后一个村民做完艾灸，
于加抗打开窗户，缕缕艾草青烟，飘向明媚的
天空。

让中医贴近生活走进民心
周 坤

本报讯 “阿姨，麻烦开个门，午饭到
了。”每到中午，明光市苏巷镇牛郢村志愿
者都会准时敲开陆阿婆家大门，将热腾腾
的饭菜递给老人。这是苏巷镇老年助餐
行动的一项新举措。

为了缓解辖区内老年人，尤其是高
龄、失能、空巢、留守老人在居家养老中面
临的“做饭难”和“吃饭难”问题，苏巷镇开
设老年食堂，为辖区内老年人提供营养均
衡、荤素适宜饭菜。目前正常运营已超过
两年，每天都有将近二十余名老人前来就
餐。每当大雪等极端天气导致出行不便，
为了让老年人吃上热腾腾饭菜，牛郢村工
作人员便上门送餐，得到群众一致好评。

群众的需求，就是工作的动力。为了
更好地方便群众，该村因地制宜、多举措
探索不同的老年助餐服务模式，制定详细

送餐方案。通过进行入户排查，登记有就
餐需要并符合条件的人员，整体把握优化
和调整送餐路线和时间，确保每一份饭菜
都能热乎乎地准时送达。

“这送餐可真好，我一个人生活，每天
中午跟着邻居的车去老年食堂，住得偏，有
时候没车去就自己一个人随便凑合，上回
村干部来家里问有没有送餐需求，我立马
登记了。每天中午十一点多钟饭菜准时送
到家，拿到手都热乎乎的，订餐价格实惠，
饭菜种类多，口味也好。”牛郢村烟洼组张
大爷提起送餐上门服务，连连称赞。

精细化管理和人性化服务，让老年助
餐更加利民、惠民，让老年人实实在在地
享受到了便利。接下来苏巷镇将继续努
力，扩大范围，让更多老年人享受到家门
口优质助餐服务。 （江文娇）

“送餐上门”守护老人幸福“食”光

本报讯 近年来，明东街道扎实开展
“河长制”工作，进一步落实水环境治理责
任，切实改善水环境质量和生态环境质量。

该街道由党工委书记担任“街道河
长”，各村居党总支书记担任“村级河长”，
重点河段设立“民间河长”，相关职能单
位、站所作为“河长”的责任单位，定期召
开专题会议，明确职责，提高各级“河长”
的责任心和思想意识。同时，该街道把各

项“河长制”制度张贴上墙，做到责任分解
到位、责任主体到位、责任目标到位，形成
横向到边、纵向到底的责任体系，力推“河
长制”常态化、长效化。

此外，该街道各级河长除正常开展巡
查外，还集中人力机械定期清理重点区域
水环境，积极整治水渠，清除杂树水草、白
色垃圾等，水环境面貌明显改善，确保水
清渠畅。 （卢 玮）

明东街道扎实推进“河长制”

本报讯 连日来，宁洛高速明光至蚌埠段改扩
建项目正加快推进，项目参建单位围绕年底通车这
一目标，抓住当前施工黄金期，全力组织施工，确保
项目早日完工。

近日，G36 宁洛高速公路明光至蚌埠段淮河
特大桥主塔下横梁浇筑完成后正在进行中上塔
柱施工阶段。浇筑工程标志着工程节点工期稳
步推进。

中铁四局G36蚌明改扩建TJ-03标副经理韩

翊臣介绍说，中铁四局集团承建的TJ-03标全长9
千米，其中淮河特大桥全长3.015千米。正在施工
的淮河特大桥主桥为全线控制性工程。主桥设计
为独塔不对称斜拉桥，塔高148.6米。目前项目24
小时三班倒全力施工。

宁洛高速明光至蚌埠段改扩建项目起于明
光市明光东互通，与宁洛高速来安至明光段相
接，沿途经滁州市明光市、凤阳县，蚌埠市五河
县、淮上区，终于梅桥镇史台子，与界阜蚌高速、

合徐高速公路大刘郢互通立交相连，路线总里
程 80.903 公里，概算投资 76.88 亿元，计划 2024
年底建成。

“为保障宁洛四改八国家重点工程建设，明
光市全力做好征收保障服务，县乡村采取一线工

作法，专人负责征收矛盾协调，确保工程建设任务
顺利推进。”明光市交通局副局长朱德满说。

据了解，G36 宁洛高速明光段改扩建工程
TJ-01标在明光境内全长16.6公里，主要施工内容
包含路基路面浇涵等附属工程。目前，工程已经
进入二阶段施工内容，计划8月份完成。下一步项
目将合理优化施工组织设计，增大各方投入，力争
年底全部完成改扩建工程。

（张雪景 崔傲楠 王卫国）

宁洛高速明蚌段改扩建项目加快推进

本报讯 近日，笔者在明光市自
来桥镇梅花村宏顺家庭农场食用菌
大棚看到，十几名采摘工人穿梭在菌
垄间，有条不紊地进行菌菇采收、分
选、装筐、运送……一片火热的生产
场景。

梅花村围绕“党建+发展”，争取
项目资金200万元，吸引能手大户建
设食用菌种植基地，基地共5个标准
大棚，面积1200平方米的，以平菇、香
菇、木耳、羊肚菌种植及销售为主，每
年可生产各类食用菌30万斤，提供30
个稳定的就业岗位，带动临时用工近
百人就业增加收入。

“在这蘑菇基地里，陈总是我们
尖山村的，我们这些老年人在这里挣
点钱，一天一百二三十块钱，中午还
管一顿饭，一年反正两万块钱能挣。”
村民曹翠荣说。

“我家蘑菇基地最高峰达到3500
斤一天，然后每天这样持续下去，每
天都能采摘600斤到1000斤这样。我
想把蘑菇产业做强做大，带动更多在
家劳动力到我这个基地就业。”明光市

自来桥宏顺家庭农场负责人陈宗兵说。
近年来，自来桥镇坚持党建引领，采取“党支

部+基地+合作社+农户”经营方式发展食用菌产业，
切实增加农民收入，让特色产业助力产业振兴。

（王卫国 崔傲楠）
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近日，在明光市第十四届抹山庙会非遗民俗文化节暨文明实践赶大集活动现场，明光市
人民法院组织干警开展普法宣传活动。

活动现场，志愿者们通过发放宣传册、宣传品等方式，向群众宣传《中华人民共和国民法
典》《中华人民共和国未成年人保护法》《防范电信网络诈骗》《信访工作条例》等法律法规，并
提供法律咨询服务。 曹大任摄
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“五四”精神代代传
“五四”青年节来临之际，明光市税务局、凤阳县税务局在小岗村联合开设“板凳课堂”，邀请“改革先锋”称号获得者、“大包干”带头人严金昌，为税务青年

作《探寻改革足迹 凝聚青春力量》专题辅导报告，并寄语税务青年敢为人先，实事求是，不怕风险，依靠群众，让青春在奋斗中焕发绚丽光彩。 牛涛 于希摄


